

Arbeitsschwerpunkte



Israel / Palästina

Der Weltgebetstag kommt im kommenden Jahr (1. März 2024) aus Palästina, der deutschsprachige Titel lautet: „...durch das Band des Friedens“ (Eph 4,3). Der Nahost-Konflikt ist seit langem einer unserer Arbeitsschwerpunkte, die derzeitige Situation ist äußerst angespannt und für die Palästinenser*innen verschlechtern sich die Lebensbedingungen zusehends.

Deshalb sind wir gefordert, uns im Vorfeld in Vorbereitungs- und Informationsveranstaltungen besonders einzubringen.

Die deutsche Gebetsordnung ist noch nicht veröffentlicht, den Flyer zum WGT findet ihr unter: [Downloads Palästina allgemein - Weltgebetstag der Frauen](#)

Die deutsche Homepage (www.weltgebetstag.de) bietet bisher wenig Material, weitergehende Länderinformationen bieten die Websites aus Österreich und der Schweiz (www.weltgebetstag.at und www.weltgebetstag.ch).

Ein weiterer Tiefpunkt im Bemühen um Frieden in der Region ist die Nachricht, dass das israelische Bildungsministerium die Organisation Parents Circle – Families Forum (PCFF) von der Liste der zugelassenen außerschulischen Programme gestrichen hat, sie also nicht mehr in die Schulen eingeladen werden dürfen.

Parents Circle ist eine israelisch-palästinensische Organisation, deren Mitglieder Angehörige im Konflikt verloren haben und die deshalb gemeinsam das Ziel verfolgen, solches Leid in Zukunft zu verhindern. Gemeinsam treten sie für Versöhnung ein, für Verständigung und für ein Ende der Gewalt. Dazu gehen sie z.B. in Schulen und Universitäten – jeweils zu zweit – und berichten dort über ihr Schicksal und ihren Umgang mit dem Verlust. Weitere Aktivitäten sind ein jährliches Sommercamp und eine gemeinsame Gedenkveranstaltung für Opfer des Konflikts.

Wie sie diese Arbeit in Zukunft weiterführen können ist ungewiss.



Aktive Gewaltfreiheit

Lesezeiten und Austauschrunden zur Gewaltfreiheit

Die pax christi-AG „gewaltfrei aktiv“ bietet in den vier Wochen vor dem Tag der Gewaltfreiheit am 2. Oktober jeweils am Montagabend einen Online-Lesekreis zur Gewaltfreiheit an.

[Lesezeiten und Austauschrunden zur Gewaltfreiheit | aktiv gewaltfrei](#)

Der Anmeldeschluss ist vorbei. Bitte im pax christi Sekretariat nachfragen, ob es noch möglich ist an der Aktion teilzunehmen.

Friedensbewegung in unserer Region



Unser Kooperationspartner, das Essener Friedensforum, lädt zu folgenden Veranstaltungen ein:

01.09.2023, 16.00 Uhr, Antikriegstag:

Treffen um 16.00 Uhr an der Marktkirche Essen, Markt 1, zu einer kurzen Kundgebung, danach Demozug von dort zum DGB-Haus (Teichstr. 4, Essen) 17.00 Uhr DGB Essen und Essener Friedensforum

[Antikriegstagveranstaltung zum Thema „Krieg darf niemals Mittel der Politik sein!“](#)

03.09.2023, 17.00 Uhr,

Japanische Musiker*innen spielen Melodien für den Frieden

<https://essener-friedensforum.de/wp-content/uploads/2023/07/23-09-03Melodien-fuer-den-Frieden.pdf>

Christuskirche, Röntgenstr. 14, 45143 Essen-Altendorf

20.09.2023, 19.00 Uhr,

Vortrag: Widerstand gegen die Rekrutierung für den Ukraine-Krieg,

Referent Franz Nadler: Vorsitzender des Vereins Connection e.V.

VHS Essen, Burgplatz 1 (Anmeldungen sind erwünscht)

<https://www.vhs-essen.de/kurse/gesellschaft/kurs/EFF-Widerstand-gegen-die-Rekrutierung-fuer-den-Ukraine-Krieg/232.1A042N>

21.09.2023, ab 14:30 Uhr, Internationaler Tag des Friedens

Einweihung SADAKO-Denk-Mal

Krupp-Park in 45143 Essen-Altendorf (Ecke

Berthold-Beitz-Boulevard/Pferdebahnstr.)

Die Einweihung des Denkmals wird begleitet von einem vielfältigen Programm und beginnt mit einem Geläut der Kirchenglocken der Christuskirche und der Kirche St. Maria-Himmelfahrt. Der OB der Stadt Essen, Thomas Kufen, wird die Einweihung vornehmen.

Zusammen mit dem Essener Friedensforum, dem Essener OB und anderen Organisationen laden wir zum Besuch dieser Veranstaltung ein.

Hier Näheres.

[Sadako Sasaki – essener-friedensforum.de](https://www.essener-friedensforum.de)

Termine und Veranstaltungen

Bitte vormerken:

Der nächsten Friedensgestalten Gottesdienst findet am

21. Oktober, 18 Uhr in St. Nikolaus von Flüe in Bochum statt.

[EKD-Friedensbeauftragter predigt im nächsten Jahr am Fliegerhorst Büchel | Evangelische Friedensarbeit \(evangelische-friedensarbeit.de\)](#)

Wandermahnwache: Gegen die Festung Europa

Mit einer Wandermahnwache protestiert die Bochumer Seebrücke zusammen mit anderen Organisationen und mit pax christi im Bistum Essen gegen die fortschreitende Abschaffung des individuellen Grundrechts auf Asyl.



<https://cms.seebruecke.org/uploads/>

[Wandermahnwache_Festung_Europa2023_616bc6f6c7.pdf](#)

Kommt und unterstützt uns bei der Mahnwache an verschiedenen Orten in Bochum!

Die pax christi Gruppe in Recklinghausen, Bistum Münster, macht uns auf folgende Veranstaltung aufmerksam:

[Vortrag und Diskussion zur EU-Asylpolitik: Die Flüchtlingspolitik der EU - und ihre katastrophalen Konsequenzen \(Vortrag und Diskussion mit Karl Kopp, Pro Asyl\). - Haltern \(lokalkompass.de\)](#)

Herzliche Einladung.